

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.



CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 6 horas y 6 minutos, y se pone á las 5 horas y 28 minutos.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La-Puebla: 7'30 mañana, 2 y 4 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.
De La Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.
De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'30 y 5'55 (m.) t.
De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.
Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á las 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—San Fermin, obispo y confesor, en Uzez en el Languedoc.

El suplicio de los santos mártires Nicasio, obispo de Ruan, Quirino, presbítero, Escubiculo, diácono, y Piencia, vírgen, en una aldea de Vexin; sentenciado á muerte por el presidente Fescenino.

El martirio de los santos Táraco, Probo y Andrónico, en Tarso en Cilicia.

San Sármatas, discípulo de san Antonio abad, en la Tebaida; á quien por confesar á Jesucristo mataron los sarracenos.

San German, obispo y mártir, en Besanzon en las Galias.

La dichosa muerte de san Gumaro, confesor, en Lira ó Lier en Brabante.

CULTOS.—Mañana jueves.—En San Jaime concluirán las Cuarenta Horas; siendo la exposicion á las seis y media; en seguida se rezará la primera parte del Rosario; á las nueve y media horas y la misa mayor, despues se rezará la segunda parte. Por la tarde los actos de coro, y á las siete se rezará la tercera parte del Rosario, estacion y la reserva precedida de procesion y *Te-Deum*.

CORTE DE MARIA.—En San Miguel, á la Virgen del Milagro.

SECCION EXTRANJERA.

ABISINIA.

CUARENTA Y SEIS NIÑOS GALLAS RESCATADOS DE LA ESCLAVITUD.

Sor Josefa, de las Hijas de la Caridad de San Vicente de Paul, escribe al Director general de la Obra de la Santa Infancia desde Massawah el 25 de Junio:

Es para mí un honor y al mismo tiempo un deber comunicar á V. un acontecimiento que redunde en gloria de la Santa Infancia y nos demuestra la predileccion con que la Providencia se sirve de esta magnífica Obra para estender su reino en las almas, manifestándonos tambien como esta Asociacion viene á ser para nuestra santa Religion un manantial fecundo que multiplica sus hijos en las regiones más ingratas.

Desde la dominacion italiana está prohibido y castigado el tráfico de esclavos. Llegó un día á noticia del general Gené, que una barca cargada de esclavos se dirigía hacia Djedda, para exponerlos allí á la venta, y sin perder tiempo lanzó en su seguimiento un vapor italiano que no tardó en aperebirla.

Estos infelices esclavos iban como sardinas en banasta en el fondo de la barca, bajo una cubierta que los ocultaba á la vista. Todos estaban aterrizados, porque al decir de sus amos inhumanos, los blancos se iban á apoderarse de ellos para comerlos. El comandante del vapor intimó la rendicion á los jefes, los ató y dispuso que los esclavos saltaran en el vapor, tratando de calmar su terror con muy buen trato. Cuando este hecho llegó á nuestros oidos, nos apresuramos á reclamar estos pobres chicos al General, pues no se habían descuidado los protestantes, que tienen aquí un establecimiento, en pedírselos al General. En semejante caso pusimos nuestra confianza en la divina Providencia, y acudimos á la oracion para que el cielo bendijera nuestros deseos y se apiadara de la suerte de los pobres esclavos. El General acogió favorablemente nuestra peticion, y nos entregó 30 niñas y 16 chicos que vinieron á doblar nuestra familia. Estos niños son del país de los Gallas, y paganos todos. Unos habían sido robados mientras guardaban los rebaños ó buscaban leña en las montañas, por los Amara que les habían vendido despues á los Musulmanes. Otros habían sido entregados como tributo de guerra, y despues vendidos y revendidos.

No es posible figurarse el estado de suciedad y de ignorancia en que se hallaban estas pobres criaturas. Nuestro primer cuidado fué vestirlos y curarles la sarna de que estaban casi todos contagiados. Pero á los pocos días ya se hallaban curados, alegres y dichosos, y nos miraban como á sus madres, sin dejar de considerar á nuestros chicos como hermanos suyos. Enseguida se pusieron á aprender con gran cuidado el catecismo y las oraciones. En ellos no echamos de ver ninguna mala costumbre, sino más bien un natural inteligente y agradecido. Ahora los estamos acostumbrando al estudio y á los trabajos manuales, observando que de día en día muestran más apego á este asilo protector.

Era tan grande su deseo de recibir el bautismo, que al cabo de dos meses les concedió esta gracia nuestro dignísimo señor Obispo, Mons Touvier, juzgándolos bastante instruidos. Al efecto se fijó la fecha el 27 de Mayo para el bautismo de los diez y seis chicos.

No hubiera V. podido menos, señor Director, de sentirse enternecido al ver á estos chicos vestidos de blanco formando un círculo á la puerta de la iglesia respondiendo con aplomo á las preguntas acostmbradas y acercándose despues á S. I. para recibir sobre sus frentes el agua regeneradora. Dos días despues recibieron con igual dicha esta misma gracia las treinta niñas. El general Gené, su primer libertador, acompañado de otros jefes y oficiales, se dignaron honrar con su presencia estas dos piadosas ceremonias, sirviendo al mismo tiempo como padrinos de nuestros neófitos. Despues de este día todos continúan instruyéndose y dándonos toda clase de consuelos. Nuestra Madre Inmaculada nos ha recompensado en este ingrato destierro al hacer que en su mes bendito brotaran esas hermosas flores de la fe en esa ávida tierra. Al adoptar á estos niños hemos puesto nuestra confianza en la generosidad de V., señor Director, y en la de estos respetables miembros del Consejo.

Nosotras hacemos cuanto podemos por ganar el sustento de nuestros niños, pero en Massawah la vida es muy cara; así es que suplicamos encarecidamente á la Obra que nos conceda un socorro, á fin de poder continuar el bien comenzado.

Hasta tanto que podamos volver á Keren, y Dios sabe cuándo será, hemos hecho todos los sacrificios posibles para instalar nuestros niños de manera que no sufran demasiado de los terribles calores de Massawah. Las niñas tienen un local bastante bueno, pero los chicos habitan por el momento dos piezas destinadas á la sala de socorros y farmacia que esperamos abrir muy pronto, para tener la dicha de bautizar muchos niños. Confío en que me dispensará V., señor Director, la estension de esta carta en gracia á la dicha que siento al comunicarle el feliz acontecimiento que me ha movido á coger la pluma, prometiéndole de nuevo las fervientes oraciones de todos estos corazones agradecidos...

CURACIONES.

Adèle Deffolin, de Lille, tenía un tumor blanco en la rodilla izquierda que la obligaba á andar con muletas. Al llegar á Lourdes reza con tanto fervor ante la Virgen, que se pasa toda la tarde en la iglesia ante su imagen. Al verla llegar el sacerdote del hospital la dice en tono de dulce reconvenccion: «En penitencia por haber venido tan tarde, mañana tendrá usted que volver sin las muletas.» Y ella promete obedecer. En efecto; á la tarde siguiente vuelve dejando una de las muletas en la gruta; pero al verla el sacerdote le pregunta que cómo no le ha obedecido; y ella entonces, soltando la otra, sigue andando con toda facilidad.

— María Lava, de 26 años de edad, padecía una mielitis crónica que la impedía andar sin la ayuda de dos personas, pues la pierna izquierda estaba completamente paralizada. Despues del primer baño en la gruta sintió una gran mejoría y pudo ir casi sin ayuda de nadie al hospital; á la vuelta se en-

contró mejor y á la salida del segundo baño, ya completamente curada, anduvo sola y se prosternó ante la Virgen de la gruta, á quien debe tan milagrosa curacion.

— Mlle. Clementine Brillonet, de Parthenay, diócesis de Poitiers, atacada de un tumor en la rodilla derecha hacia ocho años, de resultas del cual se le encogió la pierna, no pudiendo andar sino con muletas, fué á Lourdes, y á pesar de los baños y las oraciones tuvo que regresar sin conseguir la más leve mejoría. No desesperó sin embargo, sino que continuó pidiéndole á la Virgen que la curase; y en efecto, probando una mañana andar sin las muletas, sintió que la pierna adquiría su posicion y su movimiento natural y anduvo como si tal enfermedad no hubiera tenido, radicalmente curada.

— Mlle. Elise de Moor, habitante en Billancourt, cuenta así su curacion: «A consecuencia de una fractura tenía ya hace dos años una llaga horrible en la mano derecha, cuya amputacion se hizo necesaria el año pasado por haberse presentado la gangrena; pero felizmente, habiendo pedido á la Virgen que me mejorase, me lo concedió, evitándose así la dolorosa operacion. Algun tiempo despues empeoré de tal manera que los dolores se hacían insufribles, y en tal estado decidí ir á Lourdes. Dos días estuve allí sin que á pesar del baño local en la mano notase la menor mejoría. Mi fe, sin embargo, no decayó por eso, y al tercer día, cuando sacaba la mano de la piscina siento unos dolores horribles que duran algunos minutos, despues de los cuales me encuentro totalmente curada, como lo demuestra la presente carta, escrita de mi puño y letra. ¡Gloria á María!»

MAS SOBRE EL LAICISMO EN LOS HOSPITALES.

A la carta del doctor Després hay que añadir las siguientes declaraciones hechas por el mismo Doctor á un periodista parisiense:

«Hay cifras que no pueden menos de hacernos reflexionar. En tiempo de las Hermanas, la mortalidad era 1 por 100, ahora es de 5 por 100, y ¿por qué? porque las Hermanas nunca salían del hospital, acudían al primer llamamiento de los enfermos; en una palabra, porque no desempeñaban un oficio, sino un sagrado deber. Las enfermeras laicas, por el contrario, lo son, porque no han podido dedicarse á otro oficio mejor, no sirviendo ni aún para criadas. Las Hermanas se contentaban con 200 francos anuales, las enfermeras laicas cobran 800 y 900 viviendo en el hospital y 1.500 y 2.000 viviendo fuera, y eso no las basta; por lo cual aceptan las propinas que las dan las familias de los enfermos, y no es eso lo peor; sino que sus cuidados para con estos es proporcional á la importancia de la propina recibida. Una enfermera laica cuesta un 66 por 100 más que una Religiosa, para servir mucho menos que ésta, y por eso no me cansaré de repetir cuán perjudicial ha sido la aplicacion del laicismo en los hospitales.»

EL LENGUAJE DE SILBIDOS DE LA ISLA DE GOMERA.

En espacio de pocas semanas han regresado á Europa dos sabios, aleman uno y francés el otro, que separadamente han estado largo tiempo en las islas Canarias para estudiar el lenguaje de silbidos que usan los naturales de la isla de Gomera.

El frances, Mr. Verneau, dice que no sólo existe tan extraña lengua, sino que por medio de ella se expresan con silbidos todas las ideas, y al efecto cita el siguiente caso que le sucedió á él:

«Cuando llegué á Valle Gran-Rey fui víctima de un incidente que me obligó á guardar cama, y para no perder tiempo envié unos cuantos naturales para que explorasen las grutas de la montaña. Algunos días despues paseaba con un amigo por la playa, cuando oímos silbidos en la montaña. Mi amigo silbó á la vez y me dijo que eran mis exploradores. Hice que les preguntase el resultado de la expedicion. Los naturales contestaron, siempre silbando y á una distancia de cuatro kilómetros, que habían registrado tres cavernas y que me traían 33

cráneos y varios instrumentos que describieron minuciosamente. Cuando llegaron ví que todo era verdad »

El alemán es el teniente Quedenfeldt, individuo de la Sociedad Antropológica de Berlin, ha aprendido perfectamente el lenguaje de silbidos y estudia en la actualidad la manera de escribir una especie de gramática musical.

Este lenguaje es una traducción literal del lenguaje vulgar á silbidos. Cada sílaba tiene su tono especial, así es que pueden silbar perfectamente palabras y nombres extranjeros. Aprendiendo su mecanismo un inglés puede hablar con otro inglés en su lengua nacional por medio de silbidos, y lo mismo se puede silbar en alemán, en francés, en griego y en cualquier lengua.

La campaña de vinos ha tomado bastante animación en varias comarcas de la provincia de Lérida. La abundancia de la cosecha y la dificultad por lo mismo de curar los caldos, mantienen flojos los precios.

— Disminuye la exportación en Málaga, considerablemente, bastando á comprenderlo un dato consolador.

Hasta el comercio que en pequeña escala se hacía entre Málaga y Marruecos, disminuye de un modo alarmante.

La exportación de vinos ha recibido el golpe de muerte con el aumento de precios con motivo de la ley de alcoholes.

El disgusto es muy grande por esta causa. A pesar de la resignación de las muchas clases perjudicadas, la situación que se está creando es insostenible.

La exportación llegará á ser nula.

CORREO DE HOY.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 6.—El lunes próximo el presidente de la Cámara de Comercio española en esta ciudad tomará posesión de los terrenos que se concedieron á España para ocupar en la Exposición Universal, los cuales comprenden 300 metros cuadrados de superficie.

El proyecto de reforma de la Constitución encuentra tenaz resistencia en varias de las facciones republicanas; créese que esta cuestión motivará una nueva crisis ministerial.

Le Reppel publica el manifiesto del conocido republicano italiano señor Cipriani.

Aboga por la unión de la raza latina. Ataca violentamente al señor Crispi, diciendo que se ha convertido en provocador, en agente é instrumento servil de M. de Bismarck. Exhorta á que se unan los republicanos de los pueblos latinos contra las instituciones existentes en Europa, y termina haciendo la apología de los procedimientos revolucionarios.

Témese que estalle una gran insurrección en la Argelia contra las autoridades francesas.

Se han desencadenado grandes tempestades en Escocia y en otros puntos de Inglaterra. Los frios son allí horribles.

En la Bolsa de Paris han experimentado una baja los fondos españoles, motivada por haberse recibido órdenes de venta procedentes de Alemania, por el temor de que el lunes eleve el Banco de Alemania su descuento al 4 por 100.

Berlin 6.—Noticias de Egipto indican que la tumba de Alejandro el Grande, buscada sin resultado por M. Schliemann, acaba de ser descubierta en Alejandría.

Londres 6.—Por la administración militar se ha dado orden de que se recojan los fusiles de las tropas de las guarniciones del Norte y del Centro, y se remitan á la manufactura de armas de Birmingham para su reparación.

El número de fusiles retirados de las tropas se eleva á 80.000.

Viena 6.—La Compañía del Lloyd se halla en negociaciones con el gobernador Jokohama para obtener el transporte del material de ferrocarril que el Japon ha comprado en Austria.

La prensa considera que el viaje del emperador Guillermo asegura la continuación del tratado de 1873, celebrado entre Austria y Alemania, y consolidará la triple alianza en beneficio de la paz europea.

San Petersburgo 6.—Se han descubierto algunas minas de plomo argentífero cerca de las poblaciones de Zarabkahn y Kagyzman (Cáucaso).

Se ha abierto un crédito de 100.000 rublos destinados á la construcción en Odesa de grandes almacenes provistos de ascensores para depósito de cereales.

Accediendo á las quejas elevadas por los gobernadores de varias provincias, se organizan grandes

carceras al objeto de exterminar en lo posible los lobos que ocasionan destrozos considerables.

Paris 6.—Ha causado honda sensación la noticia de que en Laval, un sargento de la reserva hurtó ayer tres cartuchos del sistema Lebel. Inmediatamente fué detenido el sargento y puesto á la disposición de la autoridad militar.

El viaje del presidente de la República á Melines se lleva á efecto con el más riguroso incógnito. Llegará esta noche á las diez.

Sigue preocupando la cuestión Numa Gilly, el diputado radical que tan graves acusaciones dirigió á la Comisión de presupuestos. Dicho señor será perseguido judicialmente, según demanda de monsieur Andrieux.

Zanzibar 6.—Anoche fondeó en este puerto el buque *Serordmand*. Carece por lo tanto de fundamento la noticia de que dicha nave había sido apresada, rumor que inspiraba cierta inquietud por las complicaciones internacionales que eran de temer.

Viena 7.—El emperador de Alemania, acompañado de su hermano el príncipe Enrique, volverá á esta capital el 20 del corriente, regresando á Berlin el 23.

Paris 7.—Según un despacho de Troyes, han cesado allí las huelgas.

Desde mañana los operarios volverán á sus trabajos.

Roma 7.—Los periódicos publican hoy el texto del importante discurso que el Papa pronunció ayer al recibir á los 150 jurisperitos católicos franceses, presentados por el Obispo de Grenoble y por el conocido abogado Sr. Luciano Brun.

Su Santidad trata de la cuestión romana desde el punto de vista del derecho internacional y reivindica enérgicamente los derechos de la Iglesia.

Afirma de nuevo que no hará jamás concesión alguna que pueda menoscabar los derechos de la Iglesia, y sostiene la necesidad del poder temporal.

Exhorta á los jurisperitos católicos á continuar defendiendo jurídicamente todos los derechos de la Santa Sede.

Roma 7.—Han llegado á Roma más de cien periodistas extranjeros con motivo de la próxima venida en esta capital del emperador de Alemania, quien será recibido aquí con pompa verdaderamente extraordinaria.

Viena 7.—A juzgar por las noticias que se reciben de la frontera de Servia, toma incremento la insurrección en aquel reino, habiendo resuelto el gobierno declarar en estado de sitio algunos distritos militares.

Paris 7.—Un telegrama de Lyon da cuenta de los brinnis pronunciados en aquella ciudad en el banquete con que fué obsequiado el presidente de la república.

El alcalde de la ciudad brindó por el Sr. Carnot, encomiando su patriotismo y su abnegación.

El Sr. Carnot contestó con un discurso, diciendo que la patria, la libertad y la república podían contar con su adhesión muy absoluta.

Añadió que el ejemplo dado por Lyon, que quiere la paz, la seguridad y la unión, no puede menos de inspirar confianza al país y demostrar la impotencia de los enemigos de las instituciones.

San Petersburgo 7.—Los brindis de los emperadores de Austria y Alemania, siguen siendo el alimento principal de los círculos políticos y diplomáticos.

En esta capital han impresionado penosamente al público por lo mucho que en aquellos domina la nota militar y lo que esto aminora las esperanzas que había hecho concebir la entrevista de Peterhof, después de la cual había derecho á creer que el emperador Guillermo indicaría claramente en Viena los límites del apoyo que Alemania podría prestar al imperio austro húngaro.

Lyon 7.—El general Davonst, duque de Anerstadt, al presentar al presidente de la república á los oficiales del ejército de aquella guarnición, dice que en nombre de Carnot es particularmente querido al ejército, porque recuerda las grandes victorias de Francia contra la Europa coligada, el ardiente patriotismo en la defensa del territorio, la constancia inquebrantable en los días adversos, la confianza absoluta en los destinos del país. En estos recuerdos—dijo—nos inspiraremos siempre que algún peligro amenace á Francia, ó el gobierno nos mande á la frontera.

El presidente se felicitó de tan levantados propósitos, mostrando plena confianza en el ejército y celebrando haberla oído esponder elocuentemente al duque de Anerstadt.

Mr. Carnot ha visitado esta mañana al hospital y á aceptado el almuerzo que le ofreció la Cámara de Comercio.

El presidente de la misma, señor Sevene, brindó por el presidente de la república, reclamándole el restablecimiento de tratados comerciales como la mejor garantía de la paz.

EL ANCORÁ

PALMA 10 DE OCTUBRE DE 1888.

SAN ALONSO RODRÍGUEZ.

III.

Su admisión en la Compañía.—Su noviciado y venida á Mallorca.—Aparición en Bellver de la Purísima Virgen María.

Habiendo sabido nuestro Santo que el P. Luis Santander era Rector del Colegio que la Compañía de Jesus acababa de fundar en Valencia, dejó su país natal, y echándose en los brazos de la Providencia, se dirigió á aquella ciudad, patria de San Francisco de Borja y de otros muchos santos, en busca de su antiguo confesor, R. P. Santander, varón muy prudente y espiritual, como lo aseguró Sta. Teresa de Jesus por haberse confesado con él en Segovia. Grande satisfacción tuvo el buen Padre Luis al ver á su antiguo penitente Alonso; y la tuvo mucho mayor cuando éste le comunicó sus deseos de ingresar en la Compañía, y de ponerse otra vez bajo su dirección y consejo.

Transcurrido algún tiempo, y después de haber experimentado visiblemente la protección de Jesus y María, y de haber triunfado del espíritu maligno, que le tentó en diferentes ocasiones para que desistiera de sus propósitos presentándosele en figura de un virtuoso joven, que le aconsejó é instó repetidas veces para que abandonara su determinación de vestir la sotana de S. Ignacio y se hiciera como él ermitaño; logró ser admitido en la Compañía en clase de coadjutor temporal y no sacerdote, que así se lo inspiró Dios lo pidiera; para mayor humildad suya y para que fuese el dechado de hermanos coadjutores. Su admisión tuvo lugar en Valencia el 31 de Enero de 1571, siendo en aquella época Provincial de la corona de Aragón el sabio y virtuosísimo P. Antonio Cordeses. Principió su noviciado en el pueblo de Gandía, siendo enviado por sus superiores seis meses después, ó sea á principio de Agosto del mismo año, á la capital de las islas Baleares, para que formara parte de la Comunidad del recién fundado Colegio de Nuestra Señora de Montesión. Los Padres le recibieron con grandísimo aprecio, sabidas sus relevantes prendas de perfección religiosa y encumbrada virtud.

Durante su noviciado, ejerció un sin número de virtudes, castigó su cuerpo con muchas asperezas, buscó en todas las cosas la mortificación de sí mismo y de sus sentidos, teniendo la dicha de llegar al grado supremo de contemplación y comunicación con Dios. Cumplidos los dos años que la Compañía tiene señalados para la aprobación de sus novicios, hizo en 5 de Abril de 1573, con gran contentamiento y satisfacción de su alma, los votos simples de pobreza, castidad y obediencia perpetua, en manos del Rector del Colegio, Reverendo Padre Maestro Bartolomé Coch, natural de la villa de Inca, y uno de los ilustres varones con que se gloria no sólo la Compañía de Jesus, sino también Mallorca entera. Las ocupaciones cotidianas de nuestro humildísimo Santo eran ayudar á la fabricación de la iglesia, acompañar á los Padres, cuidarse de varios objetos, y ser ayudante de sacristán.

Por este tiempo otorgó la Inmaculada Señora á su hijo Alonso un singularísimo favor, apareciéndosele en el camino de Bellver enjugándole el sudor que manaba de su rostro, é infundiéndole valor y aliento para sostener las terribles luchas que le habían de sobrevenir.

Vamos á narrar sucintamente tan portentoso acontecimiento. A unos dos kilómetros de la ciudad de Palma, y por la parte O. S. O., se encuentra una colina en cuya cima el rey D. Jaime II de Mallorca mandó construir el esbelto y gótico castillo, llamado de Bellver por sus hermosas vistas. A él se dirigía el Padre Rector, Matías Borrásá, acompañado del Hermano Alonso, por su empinada y áspera cuesta, para asistir á la noble, venerable y anciana señora D.^a Juana de Pax, gravemente enferma. Como fuese tiempo de grandes calores, y anduviese el Hermano fatigado y sumamente cansado, se sentó sobre una piedra que estaba junto al camino. Cata por su rostro el sudor con grande abundancia; más él, con el Rosario en la mano, estaba todo absorto en Jesus y María, y ocupado en abrazar con alegre ánimo aquel trabajo y todos los del mundo, si fuera menester, no cuidaba de enjugarlo. Iba el P. Borrásá algo apartado de Alonso, y subía también rezando en su breviario, cuando súbitamente, estando el Hermano bien descuidado de este suceso, vino á él vertiendo suavidad y dulzura celestiales la Serenísima Reina de los ángeles á aliviarle el cansancio, y con un blanquísimo y finísimo lienzo que en sus virginales manos traía, se puso á limpiarle el sudor que corría por el rostro venerable de su amado hijo Alonso. Quedó el bendito Hermano no menos corrido que gozoso con tan soberano favor; subió ligero y sin fatiga lo que faltaba de la

questa; y, entrado en el castillo, se recogió en un rincón todo el tiempo que el P. Rector estuvo confesando á D.^a Juana, y allí permaneció absorto en la consideración de la celestial fineza recibida, por la cual dió gracias á su amorosísima Madre en la misa que el Padre luégo celebró.

En el lugar de la aparición se levantó en otro tiempo una pequeña columna con un cuadro que la representaba, en conmemoración de tan gran beneficio. En el año 1885 quedó construída en el mismo lugar una elegante Capilla, dentro de la cual, al lado del Evangelio, se conserva el antiguo y modesto monumento.

En la erección de este Santuario, tomaron parte muy activa é importante el Reverendo Padre Bartolomé Jaume, mallorquin, S. J., el Excmo. señor D. Fernando Cotoner, su hermano el excelentísimo Sr. Marques de Ariáñy y su hermana la virtuosa Sra. D.^a Josefa, el Ilre. Sr. canónigo penitenciario D. Magin Vidal, celoso é incansable propagandista del culto de S. Alonso Rodríguez, al que cupo la gloria de haber activado las obras de dicho Santuario y la satisfacción de verlas terminadas en muy breve plazo, merced á una módica suscripción que se abrió para sufragar los gastos de su construcción, en cuyas listas figuraron todas las clases de la sociedad palmesana y los nombres de muchísimos devotos del Santo. S. Alonso es muy agradecido, y él recompensará á todos sus devotos que con tanto entusiasmo y desprendimiento cooperaron á que se levantase este sencillo monumento que perpetúa el recuerdo de una de las mayores finezas que nuestro Santo recibió de su amorosísima Madre, la Purísima Virgen María.

A este Santuario acude piadoso y devoto el pueblo palmesano y balear á implorar de su benéfico protector Alonso el remedio para sus necesidades, y á manifestar su amor y veneración al Santo Portero de Montesión y á la Reina del cielo, que se dignó santificar aquel sitio con su presencia.

A. H.

GACETILLA LOCAL.

Haciéndonos eco del clamoreo público que se ha levantado con motivo del notorio atraso con que se reciben en estas Islas los telegramas, llamamos la atención del Sr. Gobernador, á fin de que, mirando por los intereses de esta provincia, haga prevalecer su influencia con el Gobierno de S. M. para que, en lugar de las ocho horas de que sólo se puede disponer del hilo telegráfico para ponernos en comunicación con el continente sean todas las horas ó al menos que se nos conceda la preferencia de expedir los telegramas de estas Islas.

Es de esperar del Sr. González Rivera, quien, á pesar del escaso tiempo que hace que está al frente de la administración de esta provincia, ha dado inequívocas pruebas del interés que se toma por el bienestar y prosperidad de estos habitantes, que acogerá nuestra indicación sobre asunto tan importante, pues son notorios los perjuicios que sufren las relaciones comerciales de estas Islas á causa del retraso con que hemos dicho se reciben los telegramas.

Segun nos escriben de Manacor, la viruela ha entrado en el período de descenso, merced á las acertadas y enérgicas medidas con que se ha combatido. En un principio tenía atemorizados á los habitantes de aquella populosa villa, pero ahora apenas se habla de tal enfermedad.

Con respecto á noticias comerciales, se nos dice que se nota gran movimiento con motivo de la extraordinaria extracción de vino, que se vende á precio muy barato.

Esto contribuye mucho á mantener la animación que reina de algun tiempo á esta parte entre los que se dedican al comercio.

Hemos recibido el *Almanaque de la Familia Cristiana* para 1889. Está impreso con el gusto y limpieza que tienen tan acreditados los Sres. Benziger y Compañía, tipógrafos de la Santa Sede en Einsiedeln (Suiza), contiene este almanaque todo cuanto puede desearse. El *texto* ofrece una gran variedad de artículos serios y recreativos, instructivos y morales. El *calendario* está hecho con un cuidado especial, y la parte astronómica es exactísima. Contiene *más de 80 grabados* hechos por los mejores dibujantes y un precioso gramo de la Virgen de Murillo, que le sirve de portada. Y entre muchas cosas curiosísimas, contiene tambien un *Horario* ó cuadro donde está marcada la hora que es en todas las capitales del mundo, cuando es mediodía en Roma; otro cuadro de las monedas, pesos y medidas de todas las naciones y una estadística de todos los ejércitos, ferro-carriles, buques, etc.

Lo recomendamos á nuestros abonados, y en la *Librería de Propaganda Católica* se admiten encargos.

Segun dijimos ayer, se reunieron la sub-comision de propaganda y la comision de espectáculos de la Junta de Arbitrios para remediar los males causados por las inundaciones de Ibiza. Hé aquí lo que trataron, que tomamos de *La Almadaina*:

«El M. I. S. canónigo D. Matías Compañy dió cuenta detallada de los trabajos que había realizado, mereciendo la más completa aprobación.

«Se acordó ampliar la sub comision, é invitar á los diarios de esta capital para que abran en sus columnas una suscripción en favor de los perjudicados de la vecina isla, encargándose los señores Compañy y Fajarnés, presidente y secretario respectivamente de la sub-comision, de otros trabajos de propaganda.

«Se hizo constar haber visto con mucha satisfacción la declaración del *Semanario católico* de admitir y mandar á su destino las cantidades que le remitan sus suscriptores para el objeto indicado, y se acordó dar las más expresivas gracias al vocal D. Miguel Puigcerver por los valiosos ofrecimientos hechos en el seno de la subcomision.

«La comision de espectáculos tambien celebró sesion ayer por la tarde. Se tomaron algunos acuerdos secundarios respecto á la corrida de novillos.

«Y se acordó tambien que la funcion del Teatro-Circo Balear se celebre el sábado próximo, poniéndose en escena una de las óperas del repertorio de la compañía. No habrá bandeja, pues se venderán las entradas y localidades en las ventanilla á los precios de costumbre.»

En un atento B. L. M. se nos participa que á D. Bartolomé Morey y Ferragut se ha conferido el cargo de Sub-Director en las Baleares de *La Previsora*, Banco agrícola y Compañía nacional de seguros á prima fija, establecida en la calle de las Miñonas, número 6.

Para dar una idea de esta Compañía, transcribimos á continuación las condiciones de los seguros, las cuales tomamos del prospecto que se nos ha remitido:

Seguros contra la piedra y heladas: Estos riesgos son de los más terribles que se conocen en la agricultura, puesto que pocos labradores verán pasar diez años librando sus cosechas de tal desgracia, y de nada les sirven sus afanes y desvelos si en un minuto ven destrozadas sus risueñas esperanzas. *La Previsora* hace los seguros de estos ramos juntos ó separadamente, y cobra las primas al contado ó á plazo, á eleccion del interesado.

Seguros de enfermedades comunes: Mediante las primas señaladas de 1'25, 2'25 ó 4'25 pesetas mensuales, esta Compañía satisface á sus asegurados la asistencia facultativa y medicinas durante sus enfermedades, y al mismo tiempo les socorre en 2'50, 5 y 10 pesetas diarias, según la clase ó categoría del seguro.

Seguros de accidentes personales: Esta Compañía hace seguros de accidentes personales, satisfaciendo á sus asegurados, mediante el pago de primas que varían de 6 á 45 pesetas anuales, una indemnización diaria de 1'50 á 6'50 pesetas, mientras dure su enfermedad, y en caso de muerte, de 1.000 á 5.500 pesetas á los herederos del asegurado, segun la cuota del seguro.

Seguro sobre el valor del ganado, caballar, mular, asnal y vacuno: Asimismo por medio de Pólizas correspondientes, esta Compañía asegura por su valor contra el riesgo de muerte natural ó accidental, sin culpa del asegurado, los ganados arriba expresados, mediante una prima módica anual y aplicada con arreglo á la clase de trabajo á que se le dedica.

Formacion de dotes: Igualmente esta Compañía constituye un seguro de vida para formación de dotes por medio de primas únicas ó anuales. De modo que un padre de familia, con poco esfuerzo, puede llegar á adquirir un crecido dote para sus hijos, en corto número de años.

Empréstitos: Con parte del capital social, reservas, y las primas, *La Previsora* hace préstamos á un interés módico de un 6 por 100 á los asegurados, por los riesgos de piedra y hielo, mediante la garantía de sus cosechas, siempre que convenga á esta Compañía, y en plazo que no exceda de un año, ó sea desde la fecha de su recibo hasta el 30 de Setiembre, época de recolección.

Por ser hoy cumpleaños de Doña Isabel II, abuela de D. Alfonso XIII, se ha izado el pabellon nacional en los edificios del Estado, las tropas vestidas de gala, y la batería de San Pedro ha saludado á la Plaza.

En la secretaría de este Ayuntamiento se han depositado un pañuelo y dos pulseras de metal encontradas en una de las vías públicas de esta ciudad.

El lunes llegó á esta ciudad el director de penales de estas islas, D. Enrique Campano.

Segun la distribución de fondos del presupuesto provincial, las obligaciones del presente mes de Octubre importan las cantidades siguientes:

Por gastos de Administracion.	6052'16 pts.
Por id. de Servicios generales.	1425'00 »
Por id. de Cargas.	354'08 »
Por id. de Instrucción pública.	2101'66 »
Por id. de Beneficencia.	31502'59 »
Por id. de Corrección pública.	1591'66 »
Por id. de Imprevistos.	1500'00 »
Por id. de Obras diversas.	2916'00 »
Por otros gastos.	1774'44 »

Total. 49217'59 pts.

La niña atacada de difteria que existía en una casa de la calle de Catañy, ha fallecido, quedando ahora, á pesar de las precauciones tomadas, contagiada de la misma enfermedad una hermanita suya de doce años.

Ayer tarde salió para Barcelona en compañía de su señora el distinguido Maestro en Gay Saber y sabio escritor lulista D. Jerónimo Rosselló.

Tambien salió el conocido médico de esta capital D. Tomas Darder.

Estos días la Junta de Obras de nuestro puerto ha destinado algunos peones á quitar el barro que produjo la lluvia en la parte de la Ronda del Sur que está bajo su cuidado.

Se ha concluído la canalización del gas que debe alumbrar la estrella colocada en el portal mayor de la Sta. Iglesia Catedral durante las fiestas que van á dedicarse á San Alfonso.

Hoy, á las ocho de la mañana ha entrado en su fondeadero el vapor *Mallorca*, procedente de Alicante é Ibiza. Ha traído la correspondencia de ambos puntos, 22 pasajeros y carga.

En el pueblo de Capdepera se ha de proveer la plaza de peon caminero, dotada con el haber anual de 365 pesetas.

Hace algunos días que en aguas de nuestra bahía ha empezado la pesca llamada del *bou*.

Ha obtenido por oposicion en la Universidad de Zaragoza el título de Licenciado en filosofía y letras, libre de gastos, D. César Antonio Arruche, hijo del presidente de esta Audiencia, á quien felicitamos.

El Ayuntamiento de esta ciudad ha acordado el aumento de seis faroles del alumbrado público destinado uno á cada una de las calles de Montserrat, Miramar, Beato Alonso, y plaza del Temple, y dos á la calle de los Olmos.

Ayer tarde salieron para Barcelona el vapor *Lutio*, conduciendo la correspondencia, 63 pasajeros y mercancías; el vapor *Cataluña* con 47 pasajeros y cargamento de vino con destino á Cette.

Ayer sólo fondeó en nuestro puerto el vapor *Lutio*.

Se despacharon el bergantin *Paquito*, capitán D. Manuel Fernández, para Ibiza, con lastre; el laúd *San Antonio*, patron D. Juan Albertí, para Valencia, con efectos; el pailebot *Segunda Dolores*, patron D. Vicente Bosch, para Valencia, con leña; y el bergantin goleta *Guilame I*, patron D. Guillermo Calafell, para la Habana, con efectos del país.

Ayer fueron degolladas en el matadero de esta capital, para el consumo público, 60 reses; de las cuales 6 eran de ganado vacuno, y 54 de lanar. Se recaudaron por derecho de rastro 22 pesetas y 80 céntimos.

Ademas fueron degollados 24 cerdos.

De *El Noticiero Universal* de Barcelona correspondiente al 28 de Setiembre último:

«Noticias de la Exposicion.—Entre los trabajos modernos de verdadera novedad que se hallan expuestos en el Pabellon de Colonias (Baleares) ha llamado extraordinariamente nuestra atención unos bajos-relieves, vaciados en pequeños trozos de caracoles de la Martinica, debidos al hábil buril del señor D. Juan Hernandez Pons, de Mahon.

Dichos trabajos constituyen una pequeña galería de hombres célebres entre los que resaltan con una habilidad magistral por su parecido y finura los bustos de Voltaire, Guttemberg, Miguel Angel y otros, cuyo trabajo es poco conocido hasta la fecha entre nosotros.

Enviarnos nuestra más sincera enhorabuena por sus trabajos al señor Hernandez Pons.»

SECCION DE ANUNCIOS

ACADEMIA DE IDIOMAS

DIRIGIDA POR

D. JOAQUIN B. CAMPUZANO.

La reapertura de los cursos tendrá lugar el lunes 15 de Octubre próximo.
Para más informes dirigirse al despacho de los vapores *Lulio, Union y Bellver*, calle de la Victoria, 14, todos los días laborables de nueve de la mañana á dos de la tarde. 5-8

Reforma de letra hasta
al menos capaz.

LECCIONES DE CALIGRAFIA

A cargo del Profesor

JOSÉ VAQUER

PLAZA DE CORT, NÚM. 23.

Honorarios 40 reales
mensuales.

ELS GLOSADORS D'ALTRA TEMPS

Drama en vers en un prolech y dos actes

PER

B. SINGALA.

Se ven al preu de 2 pessetes l'ejemplar en la llibreria de *Propaganda Católica*.

LINEA DE VAPORES

DE PINILLOS, SAENZ Y COMPANÍA.

Para PUERTO-RICO, MATANZAS, HABANA, CIENFUEGOS y SANTIAGO DE CUBA, saldrá del puerto de Barcelona el 15 del corriente el magnífico vapor de 6000 toneladas

PIO IX

clasificado 100 A. I. del Lloid, casco de acero.
Si se reúne la carga suficiente, hará escala en este puerto, por lo que los señores Cargadores se servirán pasar sus notas á la mayor brevedad á sus consignatarios.
Para más informes: Martínez y Planas.—San Juan, 20, principal. 7-8

VIAJES REGULARES A BARCELONA

VAPOR ESPAÑOL

SANTIGA.

Este acreditado vapor saldrá de este puerto para el de BARCELONA, todos los domingos, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros á precios módicos.
Para informes: Dirigirse á sus Consignatarios, Martínez y Planas.—S. Juan, 20,—Palma. 2-8

Salinas de Ibiza.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de esta Sociedad se convoca á los señores accionistas de la misma á Junta general extraordinaria para el día 27 de este mes á las 4 de la tarde, al objeto de tratar y resolver sobre la reforma de Estatutos cuyo proyecto está de manifiesto en Secretaría.

Los señores accionistas que deseen asistir á dicha junta deberán depositar sus acciones en Secretaría á lo menos con 24 horas de anticipación á la señalada para aquella.
Palma 2 de Octubre de 1888.—El Presidente, Elviro Sans.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, José Vaquer. 3-3

SUBASTA.

Por acuerdo de la comision de acreedores, de D. Antonio Villalonga, se venden en pública subasta, las siguientes fincas:

Una casa en esta ciudad, calle de San Francisco, número 19, y plaza del mismo nombre núm. 1.
Otra casa en la villa de Manacor, calle de Oleza, número 2.

Predio llamado *La Gruta*, sito en el término de Manacor, de cabida de unas 249 hectáreas.
Y otro predio denominado *Cosconar*, sito en el término de Escorca, de extension de 1221 hectáreas, aproximadamente.

La subasta y venta, se verificarán con sujecion á los pliegos de condiciones, que con los títulos de propiedad, se hallarán de manifiesto en la notaría de D. Miguel Ignacio Font.

Tendrá lugar la subasta en dicha casa, calle de San Francisco, núm. 19, el día 28 del corriente Octubre á las diez de la mañana, empezando por la misma casa de esta ciudad y siguiendo las de las demas fincas por el orden que acordare la Comision. Para tomar parte en ella deberán los licitadores hacer previamente el depósito, que para cada una de las fincas, está marcado en el respectivo pliego de condiciones. De la licitacion y del acuerdo de la Comision, adjudicando ó no el remate, respecto á cada una de las fincas, se levantará acta notarial. 1-3

POMADA VEGETAL PARA LAS GRIETAS DE LOS PEZONES

Son eficaces sus resultados, á las pocas aplicaciones la madre puede dar de mamar sin ninguna clase de dolor.

DEPÓSITO CENTRAL

Farmacia de Juan Valenzuela—Plaza Cuartera.

Carbon-Luz

Aplicándole un fósforo encendido arde con llama, quedando luego una brasa de bastante duracion.

Una sola briqueta es lo suficiente para encender el carbon de un hornillo de cocinar, sin olor y humo que producen los demás productos que se emplean para este objeto.

Es aplicable para varios usos domésticos. No ensucia ni mancha, evitando muchas molestias en la economía doméstica.

Se halla de venta en la Librería de «Propaganda Católica».

GRANDE OLEOGRAFÍA

DE NUESTRA SEÑORA DEL CÁRMEN

Esta hermosa estampa, que mide un metro por setenta centímetros, es la que los PP. Carmelitas y Terciarios de España han ofrecido á S. S. Leon XIII en ocasion de su Jubileo Sacerdotal, y no obstante de su gran mérito artístico solo vale 7 pesetas y 1/2, haciéndose rebajas al por mayor desde un 20 á 33 1/3 por 100, segun los pedidos. Dirigirse á la Tipografía Católica y al Corresponsal de la Revista Carmelitana, Calle del Real núm. 24.

POESÍES

D' EN

JOAN GUIRAUD, PRE.

Un tom de XX—74 planes en octau.—1 peseta.
Se ven á sa Llibreria de *Propaganda Católica*, Call, 1, Palma.

OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Día 10—nueve mañana.

Barómetro	61.8 mm.
Termómetro seco	18.2 grados.
Idem húmedo	15.5 id.
Mínima	8.7 id.
Reflector	6.7 id.
Direccion del viento	N. E.
Ascenso del barómetro en 24 horas	» mm.
Descenso del barómetro en 24 horas	» mm.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 9, á las 10'15 n.

Los ministeriales afirman que han mejorado las negociaciones sobre la cuestion militar.

El Sr. Sagasta ha visitado detenidamente al general Oryan.

Se asegura que el Sr. Márto desea se convoque la inmediata reunion de las Cortes.

Madrid 9, á las 10'15 n.

La infanta D.^a Isabel marchará el día 17 á Barcelona.

Es inexacto que el Sr. Puigcerver prepare un empréstito.

El Sr. Márto ha aplazado su viaje á Barcelona.

Madrid 9, á las 10'15 n.

El Día dice que ha oído decir que el Sr. Moret propondrá al gabinete que el general Salamanca reemplace en el ministerio de la Guerra al Sr. Oryan; que la entrada del Sr. Bermúdez equivaldría á manifestar que los liberales habían agotado todos los generales; y que la vuelta del Sr. Cassola dividirá al partido.

ULTIMAS COTIZACIONES

	Dinero
PALMA.	
Crédito Balear	105'00
Cambio Mallorca	74'25
Ferro-carriles de Mallorca	60'00
Alumbrado por Gas	122'00
Harinera Mallorquina	59'00
MADRID.	
4 p ⁰⁰ interior	71'90
4 p ⁰⁰ amortizable	83'90
Billetes hipotecarios de Cuba	100'90
Banco de España	44'50
Banco de Castilla	00'00
Tabacos	410'00
BARCELONA.	
4 p ⁰⁰ perpetuo interior	71'20
4 p ⁰⁰ perpetuo exterior	73'42
4 p ⁰⁰ amortizable	86'00
Billetes hipotecarios de Cuba 1886	100'62
Banco Hispano-Colonial	95'25
Ferro-carriles del Norte	65'87
PARIS.	
4 p ⁰⁰ Español	72'71
Panamá	2'00
Francias	00'00